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两岸交流受阻
台湾多产业受挫

今年5月以来，由于台湾新
执政当局拒绝承认“九二共
识”，不认同两岸同属一中，片
面破坏了两岸关系和平发展的
政治基础，持续8年的两岸关系
和平发展良好势头受到严重冲
击。两岸交流合作，包括县市交
流都受到影响，两岸同胞尤其
是台湾同胞的利益因此严重受
损。民进党当局的任性造成了
大陆游客锐减、台湾农产品滞
销的恶果。

到访的南投县长林明溱
说，执政党轮替以后，台湾当
局 到 目 前 为 止 还 没 有 承 认

“九二共识”，对产业、观光各
方 面 交 流 造 成 了 很 大 的 影
响。“因为政党的轮替转变，
造成我们台湾观光产业、农
业、青年创业、文化交流等方
面的问题，让我们这些县市
长感觉有点忧心。所以我们
在台风来临的时刻，风雨无
阻来到北京，与我们的国台办

商量一些对策。”林明溱说。
花莲县长傅崐萁说，从

1992年至今，24年的共识让两
岸关系密切发展。如今，“九二
共识”单方面瓦解，不仅影响观
光和农业，未来这种影响会延
续到台湾的方方面面。“我们代
表的不是八个县市，而是台湾
2300万人民，我们要打开一扇
窗，尽快找到恢复两岸关系的
方法。”

当下两岸交流出现困难，
但没有挡住台湾人民要求和
平、合作的势头。金门副县长吴
成典说，金门离厦门最近，我们
的小三通比大三通早了七年。
交流一定要继续，越困难的时
候越要交流。

多位县市长表示，两岸的
交流合作必须要继续下去。“我
们都觉得，两岸交流既是民众
的需要，也是市场的需要。我们
县市长就是要为民众服务，民
众有需求，交流要继续。”新北
市副市长叶惠青说。

在新竹县长邱镜淳看来，
台湾民众不希望两岸关系发展
所做的努力全部倒退回去。遇

到现在瓶颈如何突破？“我们要
维持住铁的决心，我们的合作
一定能延续下去。”

八县市支持“九二共识”
大陆出台多项利好

9月18日，参访团代表无一
例外提到了和平发展、增进交
流，更公开表态支持“九二共
识”。苗栗县长徐耀昌说，八县
市要联动起来，延续“九二共
识”的正确方向。

八位县市长充分肯定2008
年以来两岸关系和平发展成
果，对今年岛内政局变化给两

岸关系造成的消极影响表示担
忧，强调他们代表的县市将继
续坚持“九二共识”，同大陆一
道努力维护两岸关系和平发
展，以造福民众，推动包括两
岸县市交流在内的各领域交
流合作。他们还就如何在新形
势下推动两岸县市交流合作提
出了建议。

而国台办的消息称,大陆
方面将采取八方面措施推动与
台湾八县市交流。

大陆方面欢迎并支持台湾
八县市来大陆举办农特产品展
销推介活动，并推动大陆相关
企业赴台湾八县市考察、洽商

农特产品采购事宜；乐见并支
持台湾八县市组成旅游促进联
盟，联合设计旅游产品，与大陆
各地旅游主管部门建立联系窗
口，来大陆举办旅游推介活动。

大陆有关部门和城市将积
极与台湾八县市加强绿色产
业、高科技产业、智慧城市等领
域交流合作；积极加强文化、人
文等交流，并推动两岸文化创
意产业合作；促进和扩大大陆
有关部门和城市与台湾八县市
青年的交流沟通，为台湾青年
来大陆实习、就业、创业提供便
利，创造有利条件。

据新华社、北京日报

认认同同““九九二二共共识识””，，你你来来我我往往都都支支持持
台湾八县市长来访，大陆出台八项利好鼓励交流

应北京市台办邀请，由台湾新北市、新竹县、苗栗县、南投县、花莲
县、台东县、金门县、连江县8个县市负责人组成的台湾县市长参访团，
于17日到北京参访。

18日，中共中央政治局常委、全国政协主席俞正声在会见参访
团时说，面对新形势，我们的对台方针政策不会改变。不管台湾哪
个县市，只要对两岸关系和县市交流的性质有正确认识，我们都持
积极态度。

台湾八县市长在北京参加交流活动。 据北京日报
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